

TEMA: EDUCACIÓN

SUBTEMA: Mejoramiento estructural

REFERENCIA: Notimex. (16 de julio de 2019). *Invertirán 20 mil mdp en escuelas de comunidades más pobres*. Excelsior. Recuperado de <https://www.excelsior.com.mx/nacional/invertiran-20-mil-mdp-en-escuelas-de-comunidades-mas-pobres/1324928>

ENLACE CORTO: <http://bit.ly/2m8vI2V>

Invertirán 20 mil mdp en escuelas de comunidades más pobres

NOTA: El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Esteban Moctezuma, anunció la creación del programa de mejoramiento estructural "La escuela es nuestra", en el que se invertirán 20 mil millones de pesos que se transferirán directamente a los planteles de las comunidades más pobres del país. En ese sentido, el funcionario federal dio a conocer que, en agosto próximo, durante las sesiones de Consejo Técnico Escolar, se realizará la capacitación, desde la perspectiva humanista, de la nueva escuela mexicana.

Adelantó que en los planes y programas de estudio incrementará, paulatinamente, la enseñanza de las humanidades como prioridad, y materias como historia, geografía, filosofía, artes -en especial la música-, lenguas indígenas y civismo.

Añadió que se hará un esfuerzo por atender a todos aquellos estudiantes con capacidades especiales, que tengan algún tema de discriminación, y a quienes sean migrantes.

“Queremos poner el ejemplo de cómo tratar a quien llega a nuestro país de otras fronteras”, recalcó.

Con base en el principio de equidad, el gobierno de la Cuarta Transformación romperá muchas inercias e ineficiencias del pasado y priorizará la atención a las comunidades escolares marginadas para abatir el rezago y ampliar la cobertura en la materia.

El titular de la SEP refirió que el objetivo del acuerdo educativo nacional es adoptar un modelo pedagógico que acentúe la equidad y busque el fortalecimiento de las habilidades y competencias de cada alumno.

“Tenemos un nuevo acuerdo educativo que marca, como uno de los rasgos de la sociedad, el ser incluyente y educarnos desde muy pequeños para vivirlo como una práctica cotidiana”, subrayó.

“No hay mayor justicia que centrar todo el esfuerzo educativo en nuestros estudiantes”, aseguró Moctezuma Barragán.

COMENTARIO: En México, el concepto de destinar recursos ha sido cuestionable y es un tanto ambiguo debido a que no se muestra transparencia y efectividad en el uso de estos recursos ni en el aprendizaje de los alumnos, considerando también que la distribución de recursos no sigue una lógica de equidad entre los estados más marginados, por tal motivo el destinar miles de pesos no asegura que se brinde educación de calidad; según expertos en materia educativa y transparencia denunciaron que alrededor de 2,500 millones de pesos para este primer rubro se desvían cada año, mientras que no se han podido recuperar tres de cada 10 pesos usados irregularmente.

“Es muy grave que 2,529 millones de pesos destinados a educación sean desviados año con año. Esta suma equivale a dos veces lo invertido en capacitar a nuestros docentes”, señaló Edna Jaime, directora de México Evalúa, durante la presentación del estudio “La impunidad en la nómina magisterial, uso y abuso del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (FONE)”.

El hecho de tener un espacio para la formación educativa es honrar la educación, pero se necesita más que un espacio para que sea de calidad. Por otra parte, es necesario que la familia se involucre más pues no sólo es trabajo de los espacios formativos y, para alcanzar la equidad se requiere de un trabajo en equipo donde juntos se logre erradicar esta barrera de estereotipos a través de la promoción de valores, desarrollando iniciativas que promuevan la convivencia entre el alumnado, el profesorado y las familias para alcanzar una sociedad sin sumisiones culturales y sociales entre mujeres y hombres.

Expansión política (2019). Cada año se desvían más de 2,500 mdp en educación, denuncian expertos. Recuperado de <https://politica.expansion.mx/mexico/2019/05/14/cada-ano-se-desvian-mas-de-2-500-mdp-en-educacion-denuncian-expertos>

RESPONSABLE

Rubí Alejandra Cruz Maldonado